
 

 

 
 

 

1 年を振り返って 

副校長 吉沼 美和 

朝はまだ凍てつく寒さがありつつ、どこからか梅の花

の香りが漂うようになりました。 １月は行く、２月は逃

げる、３月は去る、と言われますが、早いものでもう３

月になりました。 

先月は海苔付け体験や、数年ぶりの海苔巻き作りがあ

りました。大一小の伝統である海苔にかかわる体験を実

施するにあたり、地域や PTAの皆様に大変お世話になり

ました。ありがとうございます。そして、６年生を送る

会も終わり、今年度もあと１か月となりました。開校 150

周年という節目の令和６年度が今月で終わります。これ

までのことを振り返り、反省し、良いことはさらに良く

悪かったことは改めて次につながるように取り組んでい

くことが必要となります。進学や進級という新たなステ

ージに向けて頑張ってほしいと思います。 

さて、令和６年度の大一小のこどもたちを振り返って

みると、運動会が春に開催ということもあり、短い準備

の中、成功できたのかと思います。こどもたちも演技や

かけっこなど練習に励み、５，６年生は係の活動にもし

っかり取り組んでいました。２学期には開校 150周年の

おみこし集会を実施しました。おみこしづくりは１学期

から考えていたものの、形になるまで時間がかかりまし

たが、地域や PTAの方々にもご協力いただき、お祭りの

雰囲気を味わいながら、地域を練り歩くことができまし

た。また、11 月には開校 150 周年記念式典があり、５，

６年生が参加しました。演奏や合唱、よびかけを集中的

に練習して、参加された方からお褒めの言葉をいただき

ました。そして３学期は展覧会。思いのこもったこども

たちの作品を、担任の先生が指導から展示や表示、準備

や片付けなどをされて、立派な展覧会ができたと思いま

す。開校記念集会も実施でき、改めてこどもたちが大一

小の歴史を楽しみながら学べた会でした。 

いつでも、担任の先生たちはこどもたちの成長した姿

をどうやったら表現できるかを考えています。ご家庭で

は、当たり前と流してしまったり、まだ十分でないと至

っていない部分に目を向けたりせずに、成長した姿や頑

張ってきている行動に視点を当て、お子さんに言葉で伝

えてあげてください。親に認められた言葉、親が自分を

見ていてくれていると感じた言葉にこどもは安心し、勇

気付けられ、自信を付けていくものです。そんな心地さ

を感じさせながら進級、進学させたいです。 保護者の皆

様、地域の皆様、一年間ご支援・ご協力ありがとうござ

いました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆３月の避難訓練は、日時の予告なしで行います。 

☆４月の詳細な予定は、貴船だより４月号(4/7発行)でご確認ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 

曜
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 放
課
後
遊
び 

１ 土   

2 日   

3 月 
全校朝会 ありがとうキャンペーン 

下校指導（1）13：15～ 

委員会（まとめ）（4代表・5・6） 

 

4 火 補習教室 小・連合家庭科展終  

5 水 体育朝会  

6 木   

7 金 安全指導日  

8 土   

9 日   

10 月 
全校朝会 

特別時程 4時間（1）5時間（2～6） 
 

11 火 補習教室  

12 水 音楽朝会 誕生会給食  

13 木   

14 金 読書タイム  

15 土   

16 日   

17 月 
全校朝会  

特別時程 4時間（1）5時間（2・3）6時間（4・5・6） 
 

18 火 
特別時程 4時間（1～4）6時間（5・6） 

卒業式予行練習 5・6時間目（5・6） 
 

19 水   

20 木 春分の日  

21 金 記名タイム 衛生チェック 大掃除 給食終  

22 土   

23 日   

24 月 卒業式  

25 火 修了式 通常 4時間 1～5   

26 水 春季休業日始  

日 
曜

日 

 

 

4 金 春季休業日終 前日登校(2・6)  

７ 月 始業式 入学式 保健調査票配布(1)  

８ 火 
定期健康診断始 大森東中学校入学式 

給食始(2～6) 発育測定・視力・聴力（4～6） 
 

３月 

目標 

令和７年２月２８日発行第１２号 

大田区立大森第一小学校 

校 長 鈴 木 伸 作 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

学校 HPもご覧ください。  http://www.ota-school.ed.jp/oomoridai1-es/ 

 

―健康で安全な生活ができる子―おもいやりがあり仲よく助け合う子―自ら考え行動する子― 

 

生活目標「学年のまとめをしよう」 

保健目標「健康生活のふりかえりをしましょう」 

給食目標「楽しく食事をしよう」 

 

春休みの過ごし方 

春休みは一年間の成長を振り返るとともに新しい学校生活や学年を

迎えるための重要な時期です。節目となるこの期間に、今一度放課後

の過ごし方やお家のルールを一緒に確認していただければと思いま

す。また、「春休みのしおり」も後日配付いたします。ご参照いただき、

お子さんが安心して楽しい春休みを過ごせるよう、ご家庭でも見守っ

てください。 



６年生の教室から ～卒業に向けて～ 

４月の学年開きで、これまで多くの人に支えてもらっ

た恩を返す「恩送り」を意識して最後の一年を過ごそう

と伝えました。今年度は、150 周年という節目の年だっ

たこともあり、150 周年開校記念式典など、例年の６年

生とは異なる貴重な経験をたくさんすることができまし

た。 

先日の社会科見学では、国会議事堂や日本科学未来館

を見学してきました。国会議事堂では、参議院体験プロ

グラムで実際の法案が決まるまでを体験し、その後の見

学ではマナーを守り、しっかりと話を聞いて普段はなか

なか入ることのできない国会の中を見ることができまし

た。日本科学未来館では、友達と楽しみながら科学につ

いて勉強してきました。実際に見学に行き、その場で感

じることで、学びを深めることができたのではないでし

ょうか。 

今年度、周年関係の行事、運動会や大一パレードなど

、様々な行事を通して、真剣に取り組む大切さ、支えて

くれる家族や友達のありがたみを感じながら成長するこ

とができたのではないかと思います。また、日頃の委員

会やたてわり班等を通して、責任もって取り組むことも

学ぶことができました。自分たちが進んで活動する中で、

多くの人から感謝されたり頼られたりすることで、人の

ために働くことの素晴らしさも感じられた一年間だった

と思います。教室移動等で廊下を歩いていると、下学年

の児童から声をかけられ、手を振り返していることがよ

くあり、そんな様子からも入学してから今まで、多くの

人から助けてもらった恩をしっかりと返すことができた

一年間だったと感じます。 

 さて、これから３月 24日（月）の卒業式に向けて練習

が始まります。この学び舎で一緒に過ごした友達との時

間もあと少しとなりました。一日一日を大切に、これま

でたくさんの方に関わっていただいたことに対する感謝

の気持ちが伝わる卒業式となるよう、練習に取り組んで

いきます。1 年間、様々な教育活動に御協力いただき、

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育活動のふりかえり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度の校内研究 

教員の授業力向上、来年度から本格実施となる、「お

おたの未来づくり」に向けての強固な土台作りに励んで

いくために、今年度も全学年で研究授業を行い、講師の

先生方を招いてご指導いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート調査を行い、回を重ねるごとに、内容を精

査、追加・修正していき、おおた教育ビジョンの個別

目標１「予測困難な未来社会を創造的に生きる力の育

成」を踏まえ、未来社会を担う人材育成のためには、

地域との繋がりを意識させ、人とより深く関わりなが

ら創造的な資質・能力を高める必要があると考えに至

りました。そこで、年度当初の研究主題から、「よりよ

い未来を実現するための創造的な資質・能力の育成～「大

切にしたい 10 のこと」を生かした授業づくりを通して

～」という研究主題に変更して、研究を進めました。次

年度に控えている研究発表を見据え、１年生から４年生

は素地づくりの授業展開を考えました。また、５・６年

生は系統性をもたせ、２年間でものづくりと地域創生に

取り組んでいけるようなカリキュラムを整えました。 

今後も、児童の創造的な資質・能力を伸ばしていける

ように指導してまいります。 

＜今年度ご指導いただいた先生方＞ 

元東京都小学校生活科・総合的な学習教育研究会会長 

 講 師  清 水  一 豊  先 生  

 大田区教育委員会 指導主事 遠藤 健太 様  

 大田区教育委員会 指導主事 村松 千恵子 様 

大田区教育委員会 指導主事 原口 慧史 様  

 今年度も「教育活動 振り返りアンケート」にご協

力いただき、ありがとうございました。九年度より、

教育活動に関するアンケートは、電子にてご回答いた

だく形を取らせていただいております。 

 さて、今回の結果（別紙参照）では、「学校は、こ

どもたちにとってわかりりやすい授業をしている」

「学校は、基礎的・基本的な学力の定着に取り組んで

いる」「「学校は、読書活動を推進している」などの項

目で「そう思う」と回答と答えていただきました。 

 一方で、「児童に、主体的な学習態度が身に付いた」

の項目については、昨年度までと同様に数値が好転せ

ず、引き続き今後の重要課題として取り組んでいく必

要があることが明らかとなりました。今後も教師は、

こどもたちの興味・関心を大切にしながら授業の工夫

に努めてまいります。 

 本年度も、大森第一小学校の教育活動にご理解とご

協力いただき、誠にありがとうございました。今後も、

ご支援をよろしくお願いいたします。 


